

Los "recursos" del Gobierno

Divide y vencerás...

Ahí la obra del Gobierno para continuar pegado al banco azul contra el sentir de España, que se va cansando, y no sin motivo, de la inercia de unos, el egoísmo de todos y las maniobras de otros para levantar partidos políticos inexistentes o con escasa raigambre en el espíritu nacional.

Y a esa tarea de dividir, de tratar de abrir brecha en el frente único que patrióticamente han formado contra el Gobierno las minorías republicanas, se han entregado los ministros y sus acólitos más destacados y autorizados.

El señor Ramos, subsecretario de la Presidencia, ofreció dos carteras a las minorías federal y republicana independiente si rompían el bloque opositor. El ofrecimiento no era, como se comprenderá, por su cuenta, y te nemos que añadir que fué rechazado en todas sus partes.

Y aún no han contado las crónicas los ágiles movimientos del renombra do señor Galarza en nombre de la fallecida FIRPE que, putrefacta, quiere resucitar, no más que por tener ¡aún! algo sobre qué ocuparse a la altura de los más destacados parlamentarios!

Como en el viejo régimen; igual que entonces y más torpemente que en tonces se pagan o se pretende pagar ahora las felonías, las traiciones, con sinecuras, con carteras, con altos cargos...

Nuevo estilo de esta política que el país repudia porque lleva a la Repú blica al descrédito y a España a la ruina.

Y por si fallara el intento—que ya hemos visto cómo ha fracasado— surge la majeza socialista amenazando con fieras represalias nihilistas.

Nada menos que todo un subsecretario de Obras Públicas se expresa así: "El Parlamento tiene ambiente por ahí, y nos damos cuenta ahora de que hemos hecho el primo durante dos años. Si continúa la obstrucción, pararemos la vida de España, y nos seguirán los soldados y hasta los guar dias de asalto, y entonces, ante la dictadura del proletariado, ¡tomad obs trucción!".

Ese ciudadano es uno de aquellos que tan buenos chicos se mostraron cuando la dictadura. Entonces no se atrevió a hacer parecidas manifestacio nes. Ni él, ni todos esos señores que en estos momentos ejercen la tiranía en España parapetados en el Gobierno.

COSAS DE LA TIERRUCA...

Si, señores. Con los asuntos judicia les que defiende el señor Vaso, se hace campaña periodística en "La Tierra". Y las campañas periodísticas de "La Tierra" se "hacen" asuntos judicia les.

Es decir: minuta.
Es decir: dinero.
¿Está claro?

Cuanto romanticismo alienta el co razón del genial inspirador del diario matutino citado!

En todos sus asuntos, en todas sus campañas, en cualquier actividad que desarrolle, se encuentra el mismo mó vil.

Un móvil redondo y metálico con un letterito que dice "Por la gracia de Dios y la Constitución".

Y, como pueda, se lo emboisa gritan do: "¡Por la Libertad y por Cartage na!".

"Affaire Fábregas"; Cine Sport", etc. etc. Todas, empresas donde jamás—¡ja más!—se han puesto en juego intere ses materiales de ninguna clase. Las campañas que han respondido a estos títulos ¿quién puede dudar de que han sido nobles, altruistas, y dignas de Amadis de Gaula y Tirante el Blanco? Solamente los "perros" pueden du darlo.

¡Que ladren!
Y los "buenos" republicanos de la Tabla Redonda, ¡al avío!

Según demuestra hasta la saciedad "Uno que está entonado", el señor Nieto no ha ganado nada en Albacete. ¿A cuento de qué vienen, entonces, los alborozos del incorregible picapleitos, simulando triunfos contra el Ayunta miento de su tierra?

¿Será para servirle en bandeja perio dística un éxito "ful" al señor Nieto, animándole a seguir un litigio en el que, pierda quien pierda, sólo gana uno: el señor Vaso?

Dará gusto ver la factura: Tantos informes ante tantas Audiencias... (aquí

una cantidad); tantos artículos de auto bombo escritos de mi puño y letra— ¡nadada de Underwood!—en mi propio periódico... (aquí, otra suma fuerte.)

Y el final: Recibí, por la Libertad y por Cartagena... (Firmado: J. de C.)

Y no crean ustedes que nos hemos equivocado. Es así. ¡Algo daría el fir mante porque las iniciales pudieran in vertir su orden!

De las conclusiones de la U. G. T. lo cal:

6.ª—"Anulación legal de los míni mos de consumo de agua y luz, y supre sión de las fianzas "con abono de los intereses al Retiro Obrero", mientras persistan".

Nosotros nos permitimos opinar tími damente que dichos intereses debieran abonarse, no a los dueños de los depó sitos como algún espíritu mezquino qui siera, sino a "El Socialista" y con des tino a su rotativa.

¿Se aprueba, compañeros?

10.ª—"Rapidísima resolución de los expedientes por responsabilidades de la Dictadura".

Tenemos la certeza de que los des preocupados compañeros exigen esa res ponsabilidad a partir de la fecha en que se anula la R. O. nombrando Conseje ro de Estado al también compañero Largo Caballero.

¿Lo contrario sería injusto!

¡Pero bueno, compañeros! Bien que hagamos la revolución con la goma en la boca y que pidamos la Luna; ¡pero fábricas de zinc...! ¡Vamos, vamos...! De eso a pedir Casas del Pueblo nique ladas, no hay más que un paso.

Porque nosotros sabemos que exis ten depósitos de zinc, cubiertas ondu ladas de zinc, hasta cacharros de zinc... ¡pero fábricas! ¡No sabemos, compañe ros...!

8.ª—"Política de Abastos".

No nos explicamos esta petición he cha por los compañeros socialistas. La verdad es esa. ¡Si fuera "Política La xante"...

SELLOS DE CAUCHU, en la Imp. VIUDA M. CARREÑO; Jara, 18

INTIMA

¡Y ésta vida monótona y constante,
instante tras instante,
del ayer y del hoy y del mañana
¡Esta gran sed de una esperanza vana
en un cambio incesante!
¡Y estas noches, indefinidas, frías,
informes, incoloras!...
Caminan en el seno de los días
las horas tras las horas...
todas grises, iguales,
sin sueños ni ideales
y se duermen mis arpas en tensión
en el atardecer triste y brumoso...
¿Cuándo llegará un día luminoso
hasta mi corazón?...
Dictinio de Castillo—Elejabeytia

Del Momento Político

Madrid.—Con el fin de que el Go bierno pudiera salir airoso, en el ca so de plantearse el "quorum", los dipu tados de la mayoría, aseguraban que entre las reformas proyectadas para modificar el Reglamento de la Cáma ra, figura una proposición al objeto de que los diputados puedan emitir un voto mediante una tarjeta autorizada, sin necesidad de estar presentes en la Cámara.

El señor Besteiro dijo a los perio distas que el programa para la sesión de hoy se desarrollará en la forma si guiente:

Se tratará primeramente de dos pro posiciones relativas al conflicto de la naranja, cuya tramitación ha de ser muy rápida. Inmediatamente seguirá el proyecto de Congregaciones religio sas, y después se ocupará la Cámara de dos interpelaciones; una de los agra rios acerca del precio del trigo y otra presentada por el señor Pérez Madri gal.

Anoche a las nueve conferenciaron en el Congreso los señores Maura y Martínez Barrio, no dando referen cias de su entrevista. Después indaga ron los periodistas que habían trata do del plan de obstrucción y del re cuento de diputados, al objeto de con seguir los que necesitan para evitar que el Gobierno tenga el "quorum".

El señor Maura dijo que el Gobier no procurará como sea y a toda cos ta conseguir el "quorum" para dar una ~~sesión de firmeza~~.

Por los pasillos del Congreso y sin que se sepa su verdadera procedencia, ha circulado la siguiente lista de un probable Gobierno.

Presidencia y Trabajo—Besteiro.
Estado—Lerroux
Guerra—Azaña
Hacienda—Pedregal
Instrucción Pública—Rojo Villano va.

Justicia—Osorio y Gallardo.
Agricultura—Martínez de Velasco.
Obras Públicas—Lorenzo Pardo.
Gobernación—Maura.
Marina—Un marino.

Cuando el señor Lerroux llegó al Congreso los periodistas le mostra ron la citada lista del Gobierno, y des pués de sonreírse, preguntó ¿pero es que hay crisis?

Los periodistas le contestaron que no la habrá hasta la semana próxima pues había de tenerse en cuenta la pro ximidad del viaje del Vicepresidente de la República Argentina.

Los periodistas demandaron del se ñor Lerroux su opinión sobre la ac titud a seguir, en el caso de que el Presidente de la República ratifica ra la confianza al señor Azaña. ¿Cesa ría la obstrucción?, le preguntaron.

El jefe radical contestó que enton ces llegaría el momento de examinar el problema, pues aunque él respeta siempre las decisiones del Presiden te, tendría que consultar con su mino ría.

TRIUNFAR...

El Partido Republicano Radical ha conseguido ocupar, en la reciente lu cha en la provincia, el sitio de más honor. El lugar primero entre los Partidos que dieron al Gobierno la más soberana lección.

Hemos recibido el triunfo con in tensa alegría, pero también con la mayor serenidad. No hemos azotado el rostro de nuestros adversarios con nuestras banderas, ni al calor de los entusiasmos salió de nuestros labios una palabra que pudiere herir u ofen der. Porque sabemos que sería men guada victoria la que se utilizara pa ra molestar al vencido. Y que es do ble triunfo vencer y saber vencer a la par.

Se ha dicho muchas veces que es más difícil saber perder que saber ga nar. Y se ha dicho así, pensando en que la derrota desconcierta el ánimo y que el triunfo da derecho a todos los excesos de la expansión.

No lo creemos así porque, a nues tro entender, la derrota puede produ cir, y generalmente produce, ese es fuerzo maravilloso que se llama reac ción. Y a la victoria se le abre una seria perspectiva de responsabilidad.

Si ante el fracaso el alma, más pron to o más tarde, reacciona, ante el triunfo medita.

Y eso es lo que queremos decir a los Concejales que, bajo el signo glo rioso de nuestro Partido, triunfaron en ese día abrilero y dominical.

Piensen que su hora, la de los triun fadores, es más grave que la de los vencidos. Estos, tal vez, se entreguen a la facilísima tarea de destruir; los nuestros deben dedicarse, con devo ción sostenida, a edificar.

Si están en la oposición, colaboran do lealmente, inteligentemente, en la obra municipal. Sin son mayoría que gobierna, aprendiendo a la inversa y aplicando con acierto, la lección que en las alturas explican todos los días los que usufructúan el Poder.

No fomenten nunca la enemistad de los contrarios; busquen, por todos los medios dignos, su colaboración.

No pretendan jamás ahogar la voz de los menos, con la imposición arbi traria de lo más. Opongan a cada ata que un argumento; a la pasión, que exalta, la persuasión, que convence.

No quieran ser, en ningún momen to, eco de rencores políticos, sino vo ceno claro de aspiraciones nobles. No hagan del Ayuntamiento un resu men de la lucha callejera y baja. Pro curen hacerle, no reflejo de enemista des, sino guión de legítimos anhelos.

Si han de destruir, destruyan; pero pongan en la tarea un tino que no se curve al choque de intenciones avie sas, ni se perturbe al contacto de ape tencias torpes.

No olviden que destruir es más di fícil que edificar; porque la destruc

ción derrumba intereses o lastima sen timientos. Cuando tengan que atacar al gún privilegio pongan en la obra, al lado de la energía, la ponderación; y sobre la herida que el lastimar causa, la gasa de la justicia que, al besar la herida, consuela.

No favorezcan al amigo por hundir al adversario; antes traten con justi cia al adversario para hacerle amigo; que la amistad ganada por la grande za del bien, suele ser más leal y firme que aquella que no conoce el contraste con el mal.

Nuestros correligionarios Concejales electos deben dejar a las puertas del Ayuntamiento sus pasiones, para así cumplir más eficazmente sus debe res.

Piensen que los Partidos no se presti gian hundiendo al adversario, sino su perándole, si el caso llega, en inicia tivas saludables, en virtudes cívicas.

Busquen en los electores la fuente de su autoridad, y en su conducta auste ra, limpia, inmaculada el sostenimiento de esa autoridad. Las credenciales se rasgan, los bastones de mando se rom pen. En cambio, las conductas dignas se ennoblecen. Se ennoblecen por el amor y por el recuerdo popular.

Bien sabido es que hay dos clases de ciudadanos: unos que mueren cuando nacen, y otros que nacen cuando mue ren. Aquellos son los que cruzan por el mundo sin pena ni gloria. Los otros son los que dejan a su paso una huella de luz.

Que sean así nuestros Concejales. Que a su paso por los Ayuntamientos dejen la señal de su honradez a toda prueba, de su devoción infinita a la cultura, a la República y a la Liber tad.

Que fomenten en el pueblo el ansia divina de saber, y hagan de cada ho gar una escuela, de cada plaza públi ca una forja, de cada fiesta una lec ción de ciudadanía que compa las cede nas de los esclavos y eleve la concien cia de los libres.

Que corra el agua de la fuente cla ra por las abluciones del cuerpo, pero también el flúido de la idea para el riego fecundo del espíritu.

Que no falte en ningún hogar el pan de cada día. Que no falte tam po co a ningún alma el manjar de siem pre.

Que dejen huella de su actuación. Una huella blanca, luminosa, profun da, imborrable, que canalice en afec tos populares los anhelos de las mul titudes.

Quienes así no lo hagan o no lo in tenten, no harán República; no corres pondrán cumplidamente a los de ecos, que son deberes, del Partido Republicano Radical.

P. Riera VIDAL
Toledo 30 de abril de 1933.

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid.—A las once y media de la mañana se han reunido los Ministros en Consejo en el Palacio Nacional, bajo la Presidencia del señor Alcalá Zamora, terminando la reunión a la una de la tarde.

A la salida, los periodistas hicieron notar al señor Azaña que la reunión había durado poco tiempo y contestó: No había nada de interés y solo una pequeña firma.

El señor Prieto dijo que había lle vado unos decretos de jubilaciones de personal de su Ministerio.

El señor De los Ríos dijo que mar chaba para acompañar a las personali dades llegadas para tomar parte en las conversaciones de artes y letras

de la Sociedad de Naciones y a la con ferencia de terminología.

Dijo que casi todo el Consejo se dedicó a asuntos administrativos. Co mo de costumbre, el señor Azaña hi zo un discurso sobre política interior y el Presidente dió cuenta de su via je a Vizcaya.

El regreso de Mac Donald

Londres.—Ha regresado después de celebrar varias entrevistas interna cionales, el Ministro Mac Donald, ne gandose a hacer declaración alguna.

Se le tributó un afectuoso recibimiento.